

les copies de leurs élèves et de les faire concourir avec les séminaristes ; de leur fournir, s'ils le désirent, des corrigés pour certains exercices plus difficiles ; — de leur louer même, si c'est nécessaire, des petits secours pour les dépenses qu'ils sont obligés d'assumer en faveur de leurs élèves ; c'est ce qui se pratique dans un diocèse du Centre et dans un diocèse du Nord-Est.

Dans une revue traitant des vocations sacerdotales, Mgr Baudard raconte comment il fut lui-même initié au sacerdoce :

“ C'était il y a un peu plus de soixante ans. Petit enfant de chœur de ma paroisse de campagne, sur la lisière de la forêt d'Orléans, j'avais été à dix ans, de la part de mon curé, l'objet d'une attention qui ne tarda guère à se changer en affection. D'où provenait-elle ? Je ne saurais le dire. Non de mon mérite, assurément. Seulement, un jour, on lui rapporta que le petit étourdi qui, assis en robe rouge au pied de sa chaire, écoutait ses sermons sans toujours les comprendre, en retenait cependant chaque fois quelque chose qu'il écrivait ensuite ; et dans quel style, grand Dieu ! Il m'appela, il voulut le lire, il sourit, et il m'aima. Il m'aima jusqu'à m'ouvrir son presbytère d'abord, le Petit Séminaire ensuite, et finalement le sanctuaire.

“ Je n'ai pas eu, pour ma vocation, d'éveilleur plus influent et plus discret ; je n'ai pas eu à mon sacerdoce d'initiateur plus intelligent que lui. Il m'a appris l'étude, la prière, la charité dont il est un modèle. Il m'a fait aimer l'Eglise et ses plus pures doctrines dont il m'ouvrit les sources. Je fus prêtre, parce que j'avais vu en lui le vrai prêtre. Et le jour où je montai pour la première fois à l'autel, il était là, à mes côtés, en larmes, m'assistant heureux et tremblant : j'étais bien son ouvrage.

“ Depuis lors, je n'ai pas fait, dans ma carrière, un seul pas qui ne fût éclairé de ses conseils.”

Liturgie

Une réponse de la Sacrée Congrégation des Rites, en date du 7 décembre 1900, déclare qu'à la fin des litanies de la Sainte Vierge, il ne faut pas dire *Christe, audi nos; Christe, exaudi nos*, ainsi qu'il est marqué, du reste, dans les nouvelles éditions du Rituel.